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作为目前中国乒乓球队
中的“一哥”，王励勤似乎很

少有一次比赛没有拿到一项
冠军的时候，不过这样的情
况就出现在了昨天的五台山
体育馆。

王励勤在男单半决赛中
3：4输给了王皓，此后又在
男双决赛中和马琳配对2：4

输给了陈�/王皓。对于自己
在比赛中的表现，王励勤坦
承自己的状态不是很好，
“现场的风确实对球路产生

了一定的影响，但是输球的
主要原因还是因为自己在比

赛中不够兴奋，状态不是很
好。还有就是自己在比赛中
的临场应变能力还需要提
高，在比赛中我一度将过多
的精力放到了风对球路的影
响上，出现了一些不该有的
失误。进入状态比较慢确实

是我存在的一个问题，以前
不少时候赢球也是在落后的
情况下逆转的，但是这种情
况不可能每次都逆转。”

由于在单打方面的能力
和王励勤、马琳、王皓他们相

比确实存在差距，因此尽量
展示自己在双打方面的优
势，是陈�在每一次比赛中
都必须完成的任务。

本次中国公开赛，刘国
梁对王励勤、马琳、王皓、陈
�这四个人的双打配合进行

了重组，陈�昨天拿到的这
枚金牌很可能为他在冲击
2008年北京奥运会的道路
上添了一枚重重的砝码。

在上一站日本公开赛

中，陈�和王励勤搭档拿
到了冠军，而这一次的中

国公开赛，陈�配对王皓，
再次将冠军收入囊中，可
以说陈�是双打项目上的
“万精油”，无论是和谁
配，左手握拍的陈�都有
自己先天的优势。刘国梁
在接受采访时也表示：“这

次的新组合看上去没什么
大问题，但是在一些细节
上还有很多不足，不过在
本次双打比赛中确实表现
出了很不错的能力。”

$%&2007年中国乒
乓球公开赛昨天在五台山

体育馆结束，结果实力强大
的中国队包揽了所有四枚
金牌。

除了女单决赛郭跃以4：
0轻取郭焱之外，其他三项比
赛都进行得非常紧张激烈。

上午进行的两场男单半
决赛都打到了绝胜局，结果
王皓和马琳分别战胜王励勤
和郝帅挺进决赛，而在决赛
中，虽然马琳以4：1获胜，但

是双方在比赛中一直咬得很

紧，除第五局外比分都相当
接近。而两场双打比赛中同

样充满了悬念，郭跃和李晓
霞的组合在面对年轻的丁宁
/刘诗雯时遇到了强有力的
抵抗。丁宁/刘诗雯曾经在绝
胜局中以8：6领先，但最终
因为经验不足被对手翻盘。
而在男双比赛中，两对新组

合都打出了本届比赛中的最
高水平，结果陈�/王皓先胜
两局，王励勤/马琳随即扳回
两局，不过最终还是陈�/王
皓技高一筹，以4：2胜出。
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“一姐”，顾名思义就是

中国女乒中成绩最好，能力更
强的选手，张怡宁之所以被人
们称为“一姐”，也是因为在
王楠之后，张怡宁的成绩在中
国队内是无人能敌的。

然而现在，张怡宁在这方
面的优势已经越来越不明显，

在今年已经结束的国际乒坛
多项重要赛事中，张怡宁都没
有能够拿回一个冠军，而且由
于对新技术的掌握还不够火
候，张怡宁的竞技状态明显不
如以前，经常会莫名其妙地输
掉一些比赛，这些都为郭跃成

为新的“一姐”创造了条件。
而郭跃显然是一个善于抓住
机遇的选手，此前因为耍

大牌而被关在国家
队大门之外的
郭跃，在张怡
宁陷入低迷
的这段时
间，成功
地 拿 到
了 自 己
的 首 个
世 乒 赛
冠 军 头
衔，并且
表 现 出 了
越来越好的

状态。
除了比赛成绩之外，郭跃

在赛场上那种沉稳的感觉也
让人隐约看到了“一姐”的风
范。当年张怡宁接过王楠的接
力棒成为“一姐”的时候，她
那张很少见到笑容的面孔曾
被认为是她“一姐”的标志，
而现在的郭跃同样具备了那

种不苟言笑的沉稳，而平静的
心态使得郭跃在比赛中的发
挥更加出色，昨天的女单决
赛，郭跃一路领先，但是丝毫
看不出有任何松懈，而在此前
的女双决赛中，郭跃和李晓霞
配对在绝胜局以6：8落后，但

同样看不出郭跃有任何急躁，
而是一分一分地追，最终成功
逆转。

一人独得两枚金牌，可以
说郭跃在王楠和张怡宁缺阵
的情况下，已经成功地客串
了“一姐”的角色。或许，对

于拥有过人的技术和良好的
心态的郭跃来说，2008年的
北京就是她正式加冕 “一
姐”的时候。
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自从张怡宁的状态开始

有所下滑的时候，关于 “一
姐”的话题就已经被提出来
了，即便是张怡宁自己也曾
经表示，确实已经感受到了
队中的年轻选手带来的压
力。对此，一些乒乓界的圈内
人士也预言，随着郭跃这些

小将的不断成长，张怡宁的
“一姐” 地位确实已经有所
动摇，“相信张怡宁进入最后
的奥运名单应该不会有问

题，但是否还能作为‘一号女
单’就很难说了。”

世乒赛夺冠后，甚至已经
有人表示“郭跃时代”即将到
来，但是郭跃对于这种说法却
并不认同，“其实我自己还有
很多不足的地方需要改进，只
是成绩比以前好了一些，离时
代还早呢。”

不过郭跃的态度并没有
平息“一姐”之争，在这次郭
跃包揽女子项目的两枚金牌
之后，关于“一姐”的问题再
次成为大家关注的焦点，然而
郭跃表现得依然颇为低调，
“我觉得国家队队友的水平

都差不多，就像今天的比赛，
4：0战胜郭焱，我自己都觉得
很惊讶，以前和她打比赛从来
没有赢得这么轻松，所以一场
比赛的结果有时候真的不能
说明问题，所以说也不可能因
为我在世乒赛上战胜了张怡

宁就成为‘一姐’了，我觉得
这种事情自己不太好说，没法
评价。”
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虽然郭跃本人对“一姐”

这个说法比较低调，但是圈内
已经有越来越多的人看好她
取代张怡宁的位置，不过对于
这样的声音，中国乒乓球女队
的教练组却有不同的看法。

作为郭跃在国家队的主
带教练，孔令辉表示其实队内

并没有什么“一姐”之类的说
法，就算一定要找一个 “一
姐”的话，肯定还是张怡宁，
因为她现在还是女队的一号
主力。至于郭跃在近期的优异
表现，孔令辉认为，“郭跃确
实在技术上有一定的优势，
但是她的缺陷也是比较
明显的，在比赛的稳定
性以及对一些例如
削球这样的特殊打
法的选手时，郭跃
与张怡宁相比还是
存在一定差距的。”
而国乒女队主教练
施之皓的说法与孔令
辉一样，“发挥不稳

定”、“心理不够成熟”
都被认为是郭跃的弱点。
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